



Глубокоуважаемые коллеги, дорогие друзья!

Как говорится в русской народной пословице: «Готовь сани летом, а телегу — зимой». Мы «телегу к лету готовили» всю осень и зиму — публиковали последние новости про разные инфекции, особенно бурно мучающие наших пациентов в теплое время года, про возможности защиты от них, прежде всего с помощью вакцин, про необходимость в летнее время нормализовать сон и вообще потратить летние месяцы на серьезное восстановление и укрепление здоровья себе самим, своим близким и, конечно, своим пациентам.

Сейчас на дворе лето, а мы к вам с новой порцией информации — прежде всего о необходимости прививки против гриппа (и статьей по результатам клинического исследования эффективности и безопасности новой отечественной 4-валентной гриппозной вакцины как раз и открывается этот номер). Приготовлены и свежие обзоры литературы (по аллергологии, гематологии, гастроэнтерологии, дерматологии). Особое внимание хочется порекомендовать обратить на очень интересный аспект развития аллергических болезней — изменение поведения, когнитивных способностей, ментальной сферы у пациентов с респираторными проявлениями аллергии. Эта тема, как и изменения пищевого поведения девочек-подростков, будет как нельзя более кстати в канун нового учебного года. Ну и эпохальный документ, подготовленный внушительным коллективом авторов, — клинические рекомендации по ведению детей с гликогеновой болезнью — порадует вас при прочтении не только самыми свежими данными по этой давно известной, однако непростой патологии, но и новыми подходами к ведению таких пациентов. Педиатрические новости мира и России, резолюция нашего последнего конгресса и поздравление коллеги с юбилеем завершат прочтение прекрасным послевкусием! Всего вам самого хорошего, друзья и коллеги! Берегите себя и нашу педиатрию!

**С уважением,
главный редактор журнала, академик РАН, профессор, заслуженный деятель науки РФ,
заведующая кафедрой факультетской педиатрии педиатрического
факультета РНИМУ им. Н.И. Пирогова,
руководитель НИИ педиатрии и охраны здоровья детей
НКЦ №2 ФГБНУ «РНЦХ им. акад. Б.В. Петровского»,
советник ВОЗ, член бюро Исполкома Международной педиатрической ассоциации,
паст-президент Европейской педиатрической ассоциации (EPA/UNEPSA),
почетный профессор Университета Фоджа (Италия),
почетный член педиатрического факультета Королевского колледжа терапевтов Ирландии
Лейла Сеймуровна Намазова-Баранова**

Dear colleagues and dear friends!

According to the proverb «thatch your roof before the rain begins» we have prepared the roof all autumn and winter. We have published the latest news about various infections, especially roughly torturing our patients during the warm season, and possible protection against them, such as vaccines. We have also covered the topic about the need to normalize sleep in summer and generally spend summer months on serious recovery and health promotion among ourselves, our relatives, and, of course, our patients.

Now it is summer, and here it is new portion of information, firstly, about the need of influenza vaccination (one article covering the results of clinical study of new Russian four-valent influenza vaccine efficacy and safety opens this issue). Recent literature reviews (on allergology, hematology, gastroenterology, dermatology) were also prepared. I would like to recommend paying special attention to one very interesting aspect of allergic diseases development — changes in behavior, cognitive abilities, mental sphere in patients with respiratory manifestations of the allergies. This topic, as well as one about changes in the eating behavior of teenage girls, will be just in time before new school year. Lastly, the monumental document prepared by impressive team of authors: clinical guidelines on the management of children with glycogen disease. It will present you not only the latest data on this long-known, but complicated pathology, but also new approaches on such patients' management. Pediatric news from around the world and Russia, the resolution of our latest Congress, and congratulations of our colleague on the anniversary will end up this issue and give you gentle finish! Wish you all the best my friends and colleagues! Take care of yourself and our pediatrics!

**Respectfully yours,
Editor-in-Chief, Member of the RAS, Professor, Honoured Scientist of the Russian Federation,
Head of the Pediatric Department of Pediatric Faculty of N.I. Pirogov Russian National Research Medical
University, Head of Pediatrics and Child Health Research
Institute in Petrovsky National Research Centre of Surgery,
WHO consultant, Member of the International Pediatric Association (IPA) Standing Committee Board,
the Past-President of the European Paediatric Association (EPA/UNEPSA),
Honorary professor of University of Foggia (Italy),
Honorary member of pediatric department of Royal College of Physicians of Ireland
Leyla Namazova-Baranova**